



## **Kyu Prüfungsordnung des Wiener Kendo Vereins**

Die Prüfungsordnung gilt im Rahmen der Kendo Prüfungsordnung der AKA (Austrian Kendo Association, Österreichische Kendo Verband) und den entsprechenden Regelungen der internationalen Verbände.

### **Allgemeines**

Kyu-Prüfungen werden möglichst zweimal im Jahr ausgerichtet. Die Termine gibt der Verein in geeigneter Weise dem Verband bekannt. Zu den Prüfungen werden nur Vereinsmitglieder, über Ersuchen anderer Mitgliedsvereine der AKA auch deren Mitglieder zugelassen. Die Teilnahme an Prüfungen außerhalb des eigenen Vereines bedarf der Bewilligung des Heimatvereines. Die Ergebnisse der Prüfung werden dem Verband und den Heimatvereinen mitgeteilt.

### **Prüfungskommission**

Die Bildung der Prüfungskommission erfolgt in der Art, dass eine möglichst objektive und gerechte Bewertung der Leistungen gewährleistet ist. Die Prüfungskommission besteht aus mindestens drei Prüfern. Die Mindestqualifikation der Prüfer ist ein 3. Dan Kendo und zwei 1. Dan Kendo, die jeweils zumindest 5 Jahre Kendo praktizieren. Idealerweise wird die Prüfung von den Dan-Trägern abgenommen, die auch regelmäßig das Kendo-Training des WKV leiten.

### **Anmeldung**

Die Anmeldung für die Prüfung erfolgt idealerweise 7 Tage vor dem geplanten Prüfungstermin über Trainer oder Obmann des jeweiligen Heimatvereines

### **Kyu Grade**

Es gibt Kyugrade beginnend beim 8.Kyu aufsteigend bis zum 1.Kyu. Der 8. und der 7. Kyu sind für Kinder im Volksschulalter vorgesehen. Nach Einschätzung der Prüfungskommission ist ein Überspringen von Kyu Graden, abhängig von den bei Prüfung erbrachten Leistungen möglich.



## Prüfungsgebühr

Der Verein erhebt Prüfungsgebühren in der Höhe von:

6. - 1.Kyu	10 €
------------	------

Die Prüfungsgebühren sind vor der Prüfung zu entrichten. Für den 8. Und 7. Kyu ist keine Gebühr zu entrichten.

## Anforderungen

Für alle Grade werden Korrekte Etikette sowie Korrekter Sitz von Kleidung und Bogu vorausgesetzt. Ein lauter und bestimmter *Kiai* wird für alle Graduierungen erwartet.

### 8. und 7.Kyu

Der Kindertrainer führt zunächst die Übungen vor, und die Kinder machen sie nach:

Fußarbeit (*ayumi-ashi, okuri-ashi*)

*Ikkyodō & sankyodō men*

*Renzoku men*

*Zenshin kotai shoumen uchi*

*Shoumen uchi* mit *fumikomi-ashi* und *Motodachi* (Kindertrainer)

### 6. und 5. Kyu

Ist für Prüflinge ohne Bogu gedacht. Ein von der Prüfungskommission bestimmtes erfahrenes Vereinsmitglied zeigt die Übungen vor und die Prüflinge machen sie nach:

*Ikkyodō & sankyodō men*

*Zenshin kotai shoumen uchi*

*Shoumen uchi* mit *fumikomi-ashi* und *Motodachi*

### 4. bis 1. Kyu

Ist für Prüflinge mit Bogu gedacht, es müssen auch bestimmte Formen der Nihon Kendo Kata beherrscht werden. Der erste Teil der Prüfung findet in Rüstung statt und die Prüflinge bilden Paar und führen folgende Übungen durch:

*Kirikaeshi*

*Men uchi*

*Kote uchi*



*Do uchi*

*Kote men uchi*

Im nächsten Teil führen die Prüflinge zwei Übungskämpfe (*Ji-Geiko*, ca. 1.5 Minuten) gegeneinander durch. Die Prüfungskommission achtet darauf, dass möglichst Prüflinge mit ähnlichem Niveau gegeneinander kämpfen.

Im letzten Teil der Prüfung wird die Nihon Kendo Kata überprüft.

Für den 4. Bis 2. Kyu werden folgende Kata vorausgesetzt: 1,2 und 5

Für den 1. Kyu: 1-5

Für den 3. Kyu ist die Teilnahme an einem Wettkampf (bzw. Mithilfe) oder Seminar Voraussetzung. Für den 1. Kyu beides.

### **Durchführung der Prüfung**

Nach Begrüßung und Aufstellung beginnt die Prüfung. Es wird immer mit den niedrigsten Kyu Grad begonnen (8. und 7. Kyu). Die Prüflinge warten am Rand des Prüfungsareal in bequemer Haltung und warten bis sie dran sind, und bereiten sich vor. Nach erfolgter Prüfung warten die Prüflinge am Rand des Prüfungsareal in bequemer Haltung auf das Ende der Kyu Prüfung.



## Kyu Examination Regulations of the Vienna Kendo Association

The examination regulations are valid within the framework of the Kendo examination regulations of the AKA (Austrian Kendo Association) and the corresponding regulations of the international federations.

### General

Kyu examinations are held twice a year if possible. The dates shall be announced to the Association in a suitable manner. Only members of the Association shall be admitted to the examinations, and at the request of other member clubs of the AKA, their members shall also be admitted. Participation in examinations outside the home club requires the approval of the home club. The results of the examinations shall be communicated to the Association and the home clubs.

### Examination Commission

The examination board shall be formed in such a way that an objective and fair evaluation of the performance is guaranteed. The examination board shall consist of at least three examiners. The minimum qualification of the examiners is one 3rd Dan Kendo and two 1st Dan Kendo, each practising Kendo for at least 5 years. Ideally, the examination is taken by the Dan holders who also regularly lead the Kendo training of the WKV.

### Registration

The registration for the examination should ideally be made 7 days before the scheduled examination date via the trainer or chairman of the respective home club.

### Kyu Grades

There are Kyu grades starting with the 8th Kyu and ascending to the 1st Kyu. The 8th and 7th Kyu are for children of primary school age. According to the assessment of the examination board, skipping of Kyu grades is possible, depending on the performance at the examination.

### Examination fee

The Association charges examination fees in the amount of:

6. - 1.Kyu	10 €
------------	------

The examination fees are to be paid before the examination. For the 8th and 7th Kyu no fee is required.



## Requirements

Correct etiquette and correct fitting of clothing and bogu are required for all grades.

Good *Kiai* is expected throughout the examination for all grades.

### 8th and 7th Kyu

The children's instructor first demonstrates the exercises and the children perform them:

Footwork (*ayumi-ashi, okuri-ashi*).

*sankyodō & Ikkyodō men*

*Renzoku men forward*

*Zenshin kotai shoumen uchi*

*Shoumen uchi* with *fumikomi-ashi* and *motodachi* (children's instructor)

### 6th and 5th Kyu

Is intended for examinees without Bogu. An experienced club member designated by the examination committee demonstrates the exercises and the examinees perform them:

*sankyodō & Ikkyodō men*

*Zenshin kotai shoumen uchi*

*Shoumen uchi* with *fumikomi-ashi* and *motodachi*

### 4th to 1st Kyu

Is intended for examinees with Bogu, certain forms of Nihon Kendo Kata must also be mastered. The first part of the examination takes place in armour and the examinees form pairs and perform the following exercises:

*Kirikaeshi*

*Men uchi*

*Kote uchi*

*Do uchi*

*Kote Men uchi*

In the next part the examinees perform two practice fights (*Ji-Geiko*, approx. 1.5 minutes) against each other. The examination committee ensures that, to the extent possible, candidates of a similar level fight against each other.

In the last part of the examination the Nihon Kendo Kata is examined.



For the 4th to 2nd Kyu the following Kata are required: 1, 2 and 5

For the 1st Kyu: 1-5

For the 3rd Kyu, participation in a competition (or assistance) or seminar is required. For the 1st Kyu both are required.

### **Conduct of the Examination**

After the line-up and welcome remarks, the examination begins. The examination always starts with the lowest Kyu level (8th and 7th Kyu). The examinees wait at the edge of the examination area in a comfortable position until it is their turn and prepare themselves. After the examination, the candidates wait at the edge of the examination area in a comfortable position for the end of the Kyu examination.